

Fuente: ABC

Fecha: 08 de septiembre de 2011

Título: Menor analfabetismo y bancos de leche son logros de cooperación iberoamericana

Link: <http://www.abc.com.py/nota/menor-analfabetismo-y-bancos-de-leche-son-logros-cooperacion-iberoamericana/>

Menor analfabetismo y bancos de leche son logros de cooperación iberoamericana

MADRID. Unos 150.000 bebés alimentados con leche materna cada año, una reducción de un 13% del analfabetismo en la región y casi 1.300 producciones cinematográficas son algunos de los resultados de la cooperación iberoamericana, según un balance hecho público hoy en Madrid.

por EFE



[1 Foto](#)

Fuente: EFE

Los logros de esta cooperación, amparada por el Convenio de Bariloche de 1995 y que ha supuesto una inversión de 152 millones de euros (unos 210 millones de dólares), fueron presentados en el marco de una reunión extraordinaria de coordinadores y responsables de este área de los 22 países que integran la comunidad iberoamericana.

Los distintos proyectos, que cuentan con la aprobación de la Cumbre Iberoamericana de jefes de Estado y de Gobierno, abarcan distintos campos de actuación, desde el área cultural y la investigación a los servicios sociales y la gestión territorial.

“Hemos tratado de responder al mandato que recibimos de los Gobiernos de fortalecer programas de cooperación”, dijo en la reunión el secretario general iberoamericano,

Enrique Iglesias, quien destacó que en la actualidad hay 20 programas en marcha.

En el ámbito de los servicios sociales se han implantado 237 bancos de leche materna en la región y hay 47 en fase de implementación, lo que permite atender a una media de 150.000 niños recién nacidos al año.

Gracias al Plan Iberoamericano de Alfabetización y Educación Básica de personas Jóvenes y Adultas (PIA), se ha logrado una reducción de un 13% en el índice de analfabetismo, por lo que se ha pasado de 34 millones de personas analfabetas a unos 29 millones.

Asimismo, el Programa Iberoamericano de Ciencia y Tecnología para el Desarrollo (CYTED) apoya a 9.000 investigadores en 1.300 grupos de investigación, en temas como el ecoturismo en áreas protegidas de Iberoamérica y energías renovables.

Desde 1998, en el marco del programa Ibermedia, se han invertido más de 50 millones de euros en 1.291 proyectos audiovisuales, entre ellos películas como “Contracorriente” (Perú-Colombia), premiada en el festival de Sundance en 2008.

El programa Iberescena, puesto en marcha en 2008, ha concedido 723 ayudas por 1,3 millones de euros en apoyo a redes, festivales y espacios para espectáculos, coproducciones entre varios países y ayudas a la creación teatral y coreográfica.

Todavía en el ámbito cultural, el programa Iberorquestas ha aprobado en 2010, su primer año de actuación, cinco proyectos, entre ellos la Orquesta Juvenil Iberoamericana del Bicentenario (Méjico y Argentina).

En la reunión, en la sede de la Secretaría General Iberoamericana (SEGIB), Iglesias destacó la importancia de la Cooperación Sur-Sur, a través de la cual en los últimos cinco años los países iberoamericanos han impulsado, anualmente, más de 1.200 proyectos.

Con este tipo de cooperación, a juicio de Iglesias, es importante no sólo “para compartir experiencias y recursos”, sino para fomentar “la integración regional”.

Los proyectos ejecutados en este terreno han tenido como propósito el desarrollo de las capacidades de los países iberoamericanos en ámbitos mayoritariamente socioeconómicos.

El auge de la Cooperación Sur-Sur se produce en un contexto de desplazamiento de los países iberoamericanos como receptores de Ayuda Oficial al Desarrollo (AOD): entre los años 2000 y 2009, la región pasa del 6,5 al 4,5% de la AOD mundial.

Entre 2000 y 2009, España pasó de destinar 241 a 1.066 millones de dólares, lo que le ha permitido consolidarse como segundo donante bilateral a la región.